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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

«Север – это территория, которая требует особого внимания», - отметил Председатель 
Законодательного Собрания Красноярского края Дмитрий Свиридов во время рабочей 
поездки в поселки Тухард и Носок 

 Накануне Председатель Законодательного Собрания Красноярского края Дмитрий 
Свиридов вместе с Главой Таймыра Сергеем Ткаченко побывали в поселках Носок и Тухард 
сельского поселения Караул, где посмотрели строящиеся объекты и пообщались с 
населением.  

Также в рабочей поездке приняли участие депутаты районного Совета Наталья 
Морозова и Сергей Сизоненко, руководитель Администрации сельского поселения Караул 
Денис Хлудеев, заместитель Главы Таймыра по вопросам развития инфраструктуры и завоза 
топливно-энергетических ресурсов Сергей Шаронов, советник Главы района Анфиса 
Никифорова и начальник Управления образования Администрации муниципального района 
Лариса Брикина.  

Первым делегация посетила поселок Носок, где проинспектировала ход строительства 
школы-интерната и двух корпусов для размещения дошкольных групп. Также рабочая группа 
осмотрела участковую больницу, которая, по словам Натальи Морозовой, главного врача 
КГБУЗ «Таймырская межрайонная больница», сегодня полностью укомплектована кадрами.  

В поселке Тухард представители власти посетили земельный участок, где полным ходом 
ведется строительство нового поселка. Как отметил представитель ООО «Стройбыт 2000», 
выступающий подрядчиком работ по строительству жилых домов, на сегодняшний день уже 
завершается процесс бурения и монтаж свай. Так, для 40 квартир пробурены сваи, для 
восьми из них уже подняты короба. Вместе с этим, продолжаются работы по возведению 
зданий сельского Дома культуры, малокомплектной школы и административного здания, где 
будут размещаться сотрудники почты, полиции и местной администрации. Здесь подрядчиком 
выступает ООО «СК Град».  

Помимо этого, специалистами ООО «Таймырэнерго» активно ведется строительство 
зданий электростанции и котельной. Компания будет также заниматься прокладкой 
канализации, сетей тепло- ,водо- и электроснабжения.  

В каждом населенном пункте руководитель территории вместе с Председателем 
Законодательного Собрания края провели сходы граждан. Обращения жителей затрагивали 
разные сферы жизни. Так, в ходе диалога обсуждались жилищные вопросы, проблемы 
ведения традиционных видов хозяйственной деятельности, транспортная доступность и 
уборка территорий. Выслушав обращения, Сергей Ткаченко помог решить некоторые вопросы 
на месте, часть проблем взял под свой личный контроль. Говоря о проблеме ветхости и 
аварийности жилья, Сергей Александрович подчеркнул, что с 1 января 2019 года стартует 
федеральная программа, в рамках которой все жилье, признанное аварийным по состоянию 
на 1 января 2018 года, должно быть отремонтировано за 3 года.  

Подводя итог встреч с населением, Председатель Заксобрания края Дмитрий Свиридов 
отметил: «Радует то, что бюджет Таймыра стабильный, и мы можем его назвать бюджетом 
развития. Сегодня наблюдается активное благоустройство таймырских поселков. Мы на этом 
останавливаться не будем, нам есть еще над чем работать, по ряду направлений у нас уже 
наметились пути решений».  

В свою очередь Глава муниципального района Сергей Ткаченко подчеркнул, что 
строительство объектов в поселках ведется с небольшим опережением. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Большим концертом завершится гастрольный тур «Таймыр – территория края 
культуры» 
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 В большом зале Кино-досугового центра «Арктика» 7 сентября состоится 
концерт, который ознаменует завершение гастрольного тура «Таймыр – территория края 
культуры». Начало праздничного мероприятия назначено на 18:00.  

Среди приглашенных артистов солист военного оркестра Красноярска, участник 
арктического фестиваля «Притяжение Таймыра» Владимир Козловский, вокальная студия 
«Voices» из г. Норильска, солистки ЗФ компании «Норникель», финалисты «Корпорации 
звезд» Юлия Сухорукова и Екатерина Зайцева, а также молодежная танцевальная группа 
Городского центра народного творчества «Я’вал».  

 Напомним, что гастрольный тур «Таймыр – территория края культуры» стартовал 15 
июля текущего года. В течение лета творческие коллективы из Дудинки, Норильска, Москвы, 
Санкт-Петербурга и Красноярска, среди которых российская рок-группа «Браво», фольк-шоу 
«Ярмарка», красноярский государственный ансамбль песни «КрасА», Таймырский народный 
ансамбль песни и танца народов Севера «Хэйро» и хор долганской песни «Арадуой» 
выступали с концертной программой для жителей сельской глубинки Таймыра. Так, артисты 
побывали в поселках Волочанка и Усть-Авам МО «Город Дудинка», а также в населенных 
пунктах сельских поселений Хатанга и Караул. 
 
Дудинцев приглашают на ежегодную сельскохозяйственную ярмарку 

Традиционная сельскохозяйственная ярмарка «Приметы осени» откроется в районе 
рынка «Заполярник» 8 сентября в 11 часов. Организаторы – муниципальное предприятие 
«Комплекс бытовых услуг» 5 августа приступило к установке торговых павильонов и выгрузке 
овощей. В этом году общий вес доставленной в Дудинку продукции составил 152 тонны. 
Работать торговые ряды будут в течение трёх дней, до 10 сентября.  

Покупателям предложат широкий ассортимент плодоовощной, мясной и молочной 
продукции производителей из Красноярского края и республики Хакасия. Как и в прошлом 
году, горожан порадует наличие ягод, грибов, солений, различных сортов меда и варенья.  
Обширную программу ярмарочных гуляний традиционно представят дудинские 
культработники.  
 
В Дудинке появится Центр космического мониторинга.  

По России их всего пять: в Москве, Красноярске, Владивостоке, Вологде и Мурманске. К 
началу 2019 года планируется открытие Центра космического мониторинга в Арктическом 
спасательном центре Дудинки. К 2020 году планируется создание аналогичного центра на 
Чукотке в Анадыре. Увеличение числа центров приема космической информации позволит 
принимать данные со всех космических аппаратов, используемых в интересах МЧС России. 
Кроме того, запланировано дооснащение имеющихся станций приема космической 
информации новым оборудованием. Благодаря этому увеличится частота поступления 
данных космического мониторинга со всей территории РФ с четырех до восьми раз в сутки. 

Центры космического мониторинга выполняют функции приема и обработки снимков со 
спутников. В настоящее время МЧС России использует оперативные данные дистанционного 
зондирования Земли от 8 российских и 10 зарубежных аппаратов. С начала года с помощью 
системы космического мониторинга получено, обработано и передано в регионы более 12 
тысяч снимков по пожароопасной обстановке. До конца 2018 года запланирован запуск еще 
двух космических аппаратов серии «Канопус», сообщили в МЧС России. 

«Заполярная правда» 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Количество зарегистрированных преступлений в Норильске продолжает снижаться 

Говоря о криминогенной обстановке и дорожно-транспортной обстановке, начальник 
полиции Владислав Фальченко сообщил, что положительная динамика по снижению 
зарегистрированных преступлений сохраняется – в последнем месяце лета с 1388 до 1223. 
Если говорить о периоде с начала года, то статистика такова: к административной 
ответственности привлечены 7111 граждан, и них 2971 – за нарушение антиалкогольного 
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законодательства. Всего к правонарушителям применено 203 административных ареста, 
наложено штрафов на сумму2 млн 089 тыс. рублей. 

Главный полицейский города отметил также эффективность работы по инициативному 
выявлению наркопреступлений, по результатам которой в этом году возбуждено 243 
уголовных дела. 

Самыми сложными в расследовании преступлениями остаются мошенничества. 
Несмотря на то что горожан постоянно информируют о схемах обмана и призывают к 
бдительности, нечистым на руку хитрецам в минувшем августе снова удалось поживиться на 
людской доверчивости. 

По словам Владислава Фальченко, нередко мошенниками оказываются так называемые 
продавцы, размещающие объявления на «Авито» и представляющиеся жителями Норильска. 
Просят наивных покупателей перевести им на карту или телефон ту или иную сумму денег – в 
августе это были мнимые покупки на сумму от 14 до 85 тысяч рублей. 

По линии ОГИБДД составлено более 13 тысяч административных протоколов, в том 
числе за управление транспортными средствами в состоянии опьянения и отказ от 
прохождения медицинского освидетельствования. За 8 месяцев в нашем городе случилось 93 
ДТП. 

«Таймырский Телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Эксперты составили рейтинг устойчивого развития арктических регионов 

Специалисты экспертного центра «ПОРА» представили рейтинг устойчивого развития 
арктических территорий РФ «Полярный индекс. Регионы». По мнению экспертов, на первых 
строчках рейтинга должны находиться Мурманская область, Республика Саха (Якутия) и 
Архангельская область. 

«Цель проекта — максимально способствовать внедрению принципа устойчивого 
развития в РФ, в данном случае на примере арктической зоны», — сказал генеральный 
директор экспертного центра «Проектный офис развития Арктики» (ПОРА) Борис Тарасов. 

В рейтинге регионов оценивается устойчивость развития всей арктической зоны РФ на 
макроуровне. Также в него вошли отдельные территории Арктики, например земли и острова 
в Северном Ледовитом океане. Арктические регионы расположились в следующем порядке: 
Мурманская область, Республика Саха (Якутия), Архангельская область, Ямало-Ненецкий 
автономный округ, Красноярский край, Чукотский автономный округ, Республика Карелия, 
Ненецкий автономный округ, Республика Коми, земли и острова, расположенные в Северном 
Ледовитом океане. 

«Основная мысль в том, что мы учитываем развитие экономики, социального сектора и 
сохранение экологии. Если экономически успешный регион оказывался в нашем рейтинге не в 
топе, то, значит, ему нужно обратить внимание на развитие социального сектора и охрану 
окружающей среды», — заявил руководитель проектной группы, профессор МГУ им. 
М.В.Ломоносова Сергей Никоноров. 

Индекс устойчивого развития регионов рассчитывался по ряду параметров, разделённых 
на три группы: социально-экономические, эколого-экономические, социально-экологические. 
Кроме того, в форме анкетирования проводился опрос экспертов, которые оценивали 
регионы по десятибалльной шкале. 

Рейтинг составлен при участии экспертов кафедры экономики природопользования 
экономического факультета МГУ им. М.В.Ломоносова. В ходе работы был также составлен 
рейтинг устойчивого развития компаний, работающих в АЗРФ. Первое место заняло ПАО 
«Лукойл», далее расположились ПАО «СИБУР Холдинг», ПАО «ГМК "Норильский никель"», 
ПАО «Роснефть» и ПАО «АК "Алроса"». 

Арктик.ру 
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5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Красноярский край оказался одним из худших в стране по налогам 
Красноярский край попал в пятерку регионов России, которые хуже остальных 

использовали свои налоговые возможности. Такие результаты получили в аудиторской 
компании PwC (PricewaterhouseCoopers), которая проводила исследования территориальной 
фискальной политики. 

Суммарный рейтинг регионов формировался на основе применения ими тех полномочий, 
которые передала им федерация. Например, переход на расчет имущественных налогов на 
основе кадастровой стоимости недвижимости, стоимость налогового патента для мигрантов, 
а также количество налоговых льгот. 

По этим показателям в 2017 году Красноярский край оказался на 82 месте с 80,3 
баллами. Хуже обстоят дела только в Астраханской и Смоленской областях, а также в 
Северной Осетии, которые заняли 83, 84 и 85 места соответственно. Открывает же пятерку 
анти-лидеров Дагестан. 

Стоит отметить, что практически все регионы Сибири оказались во второй половине 
этого рейтинга — т.е. показали, хоть и лучшие, чем Красноярский край, но невысокие 
показатели эффективности работы с местными налогами. Исключение составили лишь 
Новосибирская и Кемеровская области, Забайкальский край, Бурятия и Тува, занявшие 
соответственно 5, 11, 15, 8 и 36 места. 

newslab 
 

В Красноярском крае пересчитали автомобили: приближается к 900 тыс.  
Красноярский край по объему автопарка занял 12-е место в стране. Больше всего 

машин, предсказуемо, оказалось в Москве и Московской области.  
По информации «Автостата», на 1 июля этого года в Красноярском крае число 

автомобилей, поставленных на учет в ГИБДД, составило 865,8 тыс. штук. Это 2% от общего 
числа автомобилей в стране. 

 Больше всего автомобилей сосредоточено в Москве и Московской области — 3 млн 
731,8 тыс. шт. и 2 млн 665 тыс. шт. соответственно, что в сумме составляет почти 15% от 
общероссийского парка. На третьем месте в региональном рейтинге расположился 
Краснодарский край (1 млн 808, 7 тыс. шт.), за которым следует Санкт-Петербург (1 млн 718,8 
тыс. шт.). В пятерку самых крупных региональных парков вошла также и Ростовская область 
(1 млн 298,8 тыс. шт.). 

 Добавим, по данным аналитического агентства «Автостат», по состоянию на 1 июля 
2018 года на территории Российской Федерации насчитывается 42 млн 945,6 тыс. легковых 
автомобилей. 

Деловой квартал 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Президент Путин внес в Думу поправки к пенсионному законопроекту 
Президент внес на рассмотрение Госдумы предлагаемые им поправки к законопроекту 

об изменении пенсионной системы. В частности, снижение предполагаемого возраста выхода 
на пенсию для женщин с 63 до 60 лет, особые условия для многодетных матерей, сохранение 
льгот для людей предпенсионного возраста. Инициатива "Единой России" о региональных 
льготах расширена до федерального уровня. 

Уже не просто инициативы — конкретные документы, поправки, сформулированные 
главой государства, переданы на рассмотрение депутатов. Глава государства 
сформулировал целый пакет предложений. Пенсионный возраст для женщин увеличить не на 
восемь лет, как предлагалось, а на пять — как и у мужчин. Таким образом, женщины будут 
выходить на пенсию в 60 лет, мужчины — в 65. На переходный период, до завершения 
преобразований, сохранятся все федеральные льготы по налогам на недвижимость и землю. 
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То есть пожилые люди, еще до выхода на пенсию, не будут платить налог за свой дом, 
квартиру или садовый участок. 
 Максимальный размер пособия по безработице для граждан предпенсионного возраста 
вырастет более чем в два раза — до 11 тысяч 280 рублей. Период выплаты — один год. Эта 
норма начнет действовать со следующего года. Многодетные матери смогут выйти на пенсию 
досрочно. Если у женщины трое детей — на три года раньше, если четверо — то на четыре. А 
если пятеро и более, уйти на заслуженный отдых можно будет в 50 лет. Кроме того, люди 
предпенсионного возраста будут защищены от возможной дискриминации по возрасту. Для 
работодателей введут административную и даже уголовную ответственность. Аналогичные 
законы защищают сегодня беременных. 

Для тех, кто захочет получить новую специальность или повысить квалификацию, 
запустят специальную программу: финансирование — из федерального бюджета. Разговоры 
о том, что изменения в пенсионной системе назрели, шли, по сути, не одно десятилетие, но 
раньше страна была к ним не готова. И если бы корректировки снова отложили, проблемы 
неминуемо дали бы о себе знать. 
 "Что касается нынешней, действующей власти, самое легкое, самое простое для нее 
сегодня — вообще ничего не менять, — отмечает президент России. — Сейчас, несмотря на 
известные сложности, российская экономика чувствует себя уверенно. В бюджете есть 
ресурсы для пополнения Пенсионного фонда. Мы как минимум ближайшие 7-10 лет сможем 
продолжать индексировать пенсии в установленные сроки. Но ведь мы знаем, что постепенно 
наступит время, когда для индексации пенсий у государства не будет хватать средств. А 
затем и сама регулярная выплата пенсий может стать проблемой, как это уже и было в 90-е". 

В процессе корректировки пенсионного законодательства активную роль играет 
"Единая Россия". У единороссов — и собственные инициативы. Важнейшая мера — 
сохранение региональных льгот: на транспорт, ЖКХ, лекарства, капремонт и газификацию. И 
в местных парламентах эти инициативы поддерживают. Сегодня поправки обсуждали в 
Ярославской, Магаданской областях, в Алтайском Крае, Чеченской республике. Кроме того, 
партия предложила на три года снизить трудовой стаж, который дает право досрочного 
выхода на пенсию. Для женщин вместо 40 лет установить 37. Для мужчин: вместо 45 — 42. 
 Единороссы считают необходимым сохранить срок назначения накопительной пенсии 
тем гражданам, которые участвовали в ее формировании. Останутся действующие условия 
назначения пенсий и для коренных малочисленных народов Севера. Работодатели будут 
обязаны предоставлять работникам предпенсионного возраста два дня на бесплатную 
диспансеризацию с сохранением зарплаты. И такие обследования должны быть не "для 
галочки". 

Изменения пожилые люди почувствуют уже в ближайшее время. Пенсия каждый год 
будет расти примерно на тысячу рублей. К тому же сохранятся льготы. Предложено также 
направлять в Пенсионный фонд средства, по суду изъятые у коррупционеров, а также деньги, 
полученные от продажи таможенного конфиската. Более того, единороссы намерены 
продемонстрировать и личный пример — отказаться от преференций, которые положены 
парламентариям. 
 Все эти шаги, конечно, потребуют серьезных финансовых ресурсов. Но на социальных 
вопросах государство не экономит. Уже известно, что помощь многодетным матерям 
потребует 29,5 миллиардов рублей. На повышение пособия по безработице потребуется за 6 
лет около 79 миллиардов. Колоссальные деньги государство направит на поддержку тех, кто 
планировал уйти на заслуженный отдых уже в ближайшее время. Впрочем, даже эти 
миллиарды еще не все. 

Дополнительные деньги потребуются и федеральному, и местным бюджетам на 
финансирование льгот, касающихся недвижимости, земли, транспорта, ЖКХ. Но изменения 
пенсионного законодательства требуют ответственного подхода не только парламентариев, 
но и бизнеса. Крупнейшие российские компании уже дали понять: там к пожилым сотрудникам 
относятся с особым уважением. 
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Единороссы подчеркивают: их поправки обсуждались на всех уровнях, в 
региональных, муниципальных парламентах и даже в соцсетях, так что это по-настоящему 
народный пакет предложений, который теперь предстоит рассмотреть как можно быстрее. 

Вести 
 
Медведев: экономику РФ удалось вернуть к росту, теперь задача - войти в пятерку 
крупнейших в мире     

Российская экономика растет вопреки внешнему давлению и санкциям, и ее предстоит 
вывести в пятерку сильнейших в мире, заявил премьер-министр РФ Дмитрий Медведев.  
    "Современные вызовы связаны не только с проблемами движения денег, но и с экономикой 
в целом, на которую влияют перемены в глобальной политике, в торговле, в состоянии 
рынков и международной конкуренции. И эти перемены далеко не всегда позитивные. Именно 
в таких условиях нам предстоит вывести Россию в топ "Пять крупнейших экономик мира", - 
сказал Д.Медведев, выступая в четверг на Московском финансовом форуме.  

 Он напомнил, что такая цель поставлена "майскими указами" президента РФ. Премьер 
подчеркнул, что финансовая, налоговая и бюджетная политика должны обеспечивать 
достижение этой цели.  

"За предыдущие годы мы создали достаточно неплохую базу для дальнейшего 
развития. Вопреки экономическому давлению, санкциям, вопреки кризисам, которые 
сотрясают глобальную экономику с 2008 года, мы все-таки вернули экономику к росту, и, хотя 
его темпы, прямо скажем, совсем невысоки, но все-таки развитие уже не сопровождается 
накоплением дисбалансов и внешней уязвимости, как прежде", - сказал Д.Медведев. 

 ИА "Финмаркет" 
 
Майский указ Путина на 95% профинансируют из федерального бюджета   

Национальные проекты из майского указа президента Владимира Путина на 95% будут 
профинансированы из федерального бюджета, оставшиеся средства выделят регионы, 
заявил первый замминистра финансов Леонид Горнин на Московском финансовом форуме.  

По словам Горнина, такое соотношение поддержал премьер Дмитрий Медведев. 
Однако оно не будет жестким, отметил замминистра: в регионах-реципиентах уровень 
федерального финансирования может составлять 95-99%, а в регионах-донорах – 90-95%.  

Речь идет о дополнительных госрасходах в размере 8 трлн руб. Эту сумму 
правительство должно было найти, чтобы довести общие расходы на финансирование нового 
майского указа Путина до 25 трлн руб. на следующие шесть лет. Основные цели развития 
России из указа будут оформлены в 12 национальных проектов.  

Путин поручил к 2024 г. добиться попадания России в пятерку крупнейших экономик 
мира, снизить бедность вдвое, увеличить продолжительность жизни до 78 лет, кардинально 
улучшить качество медицины и образования в стране, обеспечить масштабное строительство 
жилья и инфраструктуры. 

Ведомости 
 
Россиян заставили платить за дешевую ипотеку 

Стоимость рефинансирования ипотеки — оформления кредита на жилье по более 
низкой ставке для погашения имеющегося — резко возросла из-за вступивших в силу с 
августа 2018-го поправок к закону о государственной регистрации недвижимости. Об этом 
пишет РБК. 

Изменения в закон предусматривают обязательное нотариальное заверение ряда 
сделок, в числе которых оказались и ипотечные договоры, касающиеся долевой 
собственности. Таким образом, желающие рефинансировать ипотеку, то есть фактически 
заключить новый кредитный договор, теперь должны нести расходы на нотариат. 

Нотариальные услуги не понадобятся только в том случае, если ставка по ипотеке 
снижается в том же банке, где изначально оформлялся кредит, путем подписания 
дополнительного соглашения к действующему договору, пояснили изданию в Ассоциации 
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российских банков (АРБ). В организации не исключают, что граждане скоро начнут 
жаловаться на новые расходы. 

Lenta.Ru 
 
Силуанов дал объяснение очередному падению курса рубля  

Глава Минфина связал очередное падение курса российской валюты с ожиданием 
«второй волны» санкций против России. Еще одним фактором стала нестабильность на 
рынках развивающихся стран, утверждает Силуанов 

По мнению главы Минфина и вице-премьер Антона Силуанова, текущее падение курса 
рубля связано с ожиданием нового раунда антироссийских санкций. Об этом сообщает 
корреспондент РБК. 

«Мы считаем, что сегодня курс рубля достаточно недооценен. Это связано с двумя 
факторами: ожиданием второй волны санкционного давления и нестабильностью на рынках 
стран с развивающейся экономикой. В первую очередь это Турция, ЮАР, Аргентина. И 
инвесторы, в первую очередь иностранные, неспекулятивные, а системные инвесторы, 
стараются уходить с развивающихся рынков. Это влияет и на рублевые активы, и на курс 
рубля», — утверждает первый вице-премьер. 

Силуанов отметил, что ЦБ и правительство сохраняет за собой рычаги реагирования на 
ситуацию. «Мы считаем, что волатильность не должна долго продолжаться. В конечном счете 
мы с ЦБ имеем рычаги реагирования на эту ситуацию, в том числе в части покупок валюты 
для резервов правительства. Мы этим пользуемся», — заявил он. 

РБК 
 

Муниципалитеты накажут за плохой ремонт дворов 
Муниципалитеты заплатят штрафы за рассыпающийся асфальт, бордюры и тротуарную 

плитку, неисправную ливневую канализацию в городских дворах. Им придется вернуть часть 
федеральных денег, выделенных на благоустройство. Этого не исключили в минстрое, 
познакомившись с результатами проверки качества работ во дворах, отремонтированных в 
рамках приоритетного проекта «Формирование комфортной городской среды». Ее проводили 
активисты Общероссийского народного фронта.  

Выяснилось, что нарушения при ремонте есть примерно в каждом десятом дворе. 
Составлен реестр некачественно благоустроенных дворов и отправлен в минстрой. 

В минстрое обещали изучить материалы и наказать виновных: «Если подтверждено, что 
работы были приняты с нарушением, то возможно и наложение штрафов на муниципалитеты, 
то есть часть денег, выделенных Федерацией на благоустройство, придется вернуть», - 
сообщил «Российской газете» замминистра строительства и ЖКХ Андрей Чибис. 

В большинстве случаев нарушения - мелкие, и не осложняют жителям ближайших домов 
жизнь. Но и есть и настолько некачественно выполненные работы, что детям приходится 
играть в соседних дворах. 

Не могут в полной мере воспользоваться игровыми площадками у дома жители города 
Камызяк в Астраханской области. В нескольких дворах повреждено ограждение спортивных 
площадок, которое должно уберечь прохожих от мяча, сломаны качели и тренажеры. А ведь 
со времени ремонта не прошло и года. Может быть, в этом виноваты сами жители? Но 
отсутствие целых кусков асфальта и вздувшееся резиновое покрытие игровых зон говорит о 
том, что жители здесь ни при чем. Просто подрядчик выполнил работу спустя рукава. 

В той же области, но уже в городе Ахтубинске, при асфальтировании придомовой 
территории дорога была настолько сужена, что проезжающие по ней крупногабаритные 
машины задевают бордюры. В итоге во двор с трудом въезжает мусоровоз. 

Среди частых проблем нужно отметить застоявшиеся лужи. Часто они скрывают под 
гладью воды некачественно уложенный асфальт, неправильный уклон покрытия и отсутствие 
дренажной системы. 

«К сожалению, среди позитивных примеров благоустройства встречаются и такие 
безобразные случаи, - рассказывает координатор Центра ОНФ по мониторингу 
благоустройства городской среды Светлана Калинина. - Среди причин - как халатное 
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отношение работников к процессу благоустройства, так и экономия на 
качественных строительных и отделочных материалах». 

Выполненные работы по благоустройству принимались региональными и 
муниципальными комиссиями. В тех случаях, где были выявлены недочеты в качестве работ, 
подрядчик обязан был их устранить, уточнили в минстрое. С этого года местным властям 
рекомендовано включать в договор на проведение благоустройства пункт о трехлетней 
гарантии на выполненные работы. 

В 2018 году на реализацию проекта по созданию комфортной городской среды было 
выделено 30 миллиардов рублей. И еще 5 миллиардов на благоустройство малых городов и 
исторических поселений. В 2017 году работы по благоустройству дворов, парков, скверов, 
набережных были выполнены в 1653 населенных пунктах. 

«Российская газета». 
 
Доходность пенсионных накоплений упала до 4,4% годовых  

Доходность пенсионных накоплений в НПФ за первое полугодие снизилась до 4,4%. Это 
связано с тем, что убытки от инвестирования накоплений показали шесть фондов — четыре 
фонда ФГ «Будущее» Минца и два НПФ санируемого «ФК Открытие» 

Средневзвешенная доходность за полугодие 2018 года от инвестирования пенсионных 
накоплений граждан в негосударственных пенсионных фондах (НПФ) составила 4,4% 
годовых, подсчитал по просьбе РБК директор группы рейтингов финансовых институтов АКРА 
Юрий Ногин на основе опубликованных Центробанком данных НПФ. Это в 1,8 раза меньше, 
чем по итогам первого квартала, и сопоставимо с результатами 2017 года (4,6%). 

Центробанк опубликовал информацию о доходностях инвестирования накоплений с 
недельной задержкой. В опубликованных в конце августа данных по основным показателям 
деятельности НПФ этой информации впервые с 2013 года не было. Эксперты связывали это с 
необходимостью уточнить отчетность отдельных НПФ. 

Самый высокий результат в январе—июне показал второй по объему пенсионных 
накоплений НПФ — «Газфонд», обеспечивший 10,36% доходности для своих клиентов по 
обязательному пенсионному страхованию. Крупнейший фонд — НПФ Сбербанка — отчитался 
о плюс 7,2% к сумме накоплений. 

РБК 
 

Опрос: Россиян больше всего волнуют рост цен, обнищание и безработица 
Рост цен, обнищание населения и рост безработицы — вот три основные проблемы, 

которые сейчас беспокоят россиян. В опросе «Левада-центра» три эти пункта получили, 
соответственно, 72%, 52% и 48% голосов. 

Коррупция и взяточничество «держат» четвертое место с 33%. Далее следуют 
недоступность многих видов медицинского обслуживания (31%), кризис в экономике, спад 
производства в промышленности и сельском хозяйстве и резкое расслоение на богатых и 
бедных, несправедливое распределение доходов (по 30%), ухудшение состояния 
окружающей среды (25%). 

Кризис морали и недоступность образования и рост его платности волнуют по 21% 
респондентов. 18% волнует рост наркомании. Произвол чиновников назвали 14%, а 10% 
заявили о большом наплыве мигрантов. Ограничение демократических свобод волнует лишь 
6% опрошенных. 

 Как отмечают социологи, по сравнению с аналогичным опросом августа прошлого года 
возросла частота выбора практически всех проблем. Заметно выше стала обеспокоенность 
ростом безработицы. 

Опрос был проведен 23—30 августа среди 1600 человек в возрасте от 18 лет и старше в 
136 населенных пунктах, 52 субъектах РФ. Погрешность не превышает 3,4%. 

Росбалт 
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В WWF посоветовали готовиться к катаклизмам в России из-за потепления 
климата. В России потепление происходит быстрее, чем в среднем на Земле, и на 
ближайшие 30-40 лет сценарий предопределен 

Ситуация с изменением климата в России с годами будет ухудшаться, остановить 
потепление в ближайшие 30-40 лет не удастся, считает руководитель программы "Климат и 
энергетика" Всемирного фонда дикой природы (WWF) Алексей Кокорин. 

"Ситуация с потеплением будет ухудшаться однозначно, но не по самому худшему 
сценарию - с увеличением температуры на пять градусов и сильнейшими выбросами 
парникового газа, но и не по лучшему. Есть ближайший период, это 30-40 лет, который уже 
предопределен - что бы мы не делали с парниковыми выбросами, изменить потепление уже 
никаким образом будет нельзя, поскольку климатическая система глобальная и главное звено 
- это океан, который очень инерционен", - сказал Кокорин "Интерфаксу". 

Ранее Минприроды России опубликовало госдоклад "Об охране окружающей среды в 
2017 году". В нем сообщается, что в России потепление происходит быстрее, чем в среднем 
на Земле - среднегодовые температуры за период с 1976 по 2017 год выросли в России на 
0,45°C за десять лет, а в мире лишь на 0,18°C. Минприроды отмечает, что изменение климата 
в России может привести к росту природных катаклизмов - смерчей, наводнений, селевых 
потоков, дефициту осадков и увеличению пожаров, а также к ускоренному старению зданий, 
автодорог и деформации железнодорожных путей. 

Кокорин в свою очередь отмечает, что дальнейшие изменения климата, которые 
произойдут в России уже к концу XXI века, будут напрямую зависеть от мировой экономики и 
ее положительных изменений. 

"Дальнейшее снижение выбросов парникового газа - это путь к тому, чтобы ситуация 
стабилизировалась на каком-то вполне удобном уровне", - подчеркнул эколог. 

По его словам, в докладе Минприроды с точки зрения климатологии написано всё верно, 
"но это не какая-то вселенская катастрофа, это всё вещи решаемые, но требующие работы". 

"Что касается потепления, изменения числа опасных метеорологических явлений, то, что 
ожидается больше засушливости и уменьшение количества осадков, увеличение волн жары, 
всё это абсолютно корректно", - сказал Кокорин. 

INTERFAX.RU 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Как либералы саботируют реформы Владимира Путина. Либералы играют с огнем: не 
пора ли остановить возвращение «гайдаровщины»? 

Накануне выборов президента страны в марте текущего года многие эксперты говорили 
о том, что после выборов властям надо будет вернуться к внутренней политике и экономике, 
так как в этом состоит основной запрос населения. 

Реализуя политический курс на «суверенную демократию», государственные СМИ и 
прежде всего телеканалы сильно перестарались и перекормили людей шоу про Украину, 
масонскими заговорами и прочими планами Даллеса. 

При этом о действительно серьезных и наболевших внутренних проблемах страны — 
росте НДС, нестабильности рубля, пенсионной реформе и главное — выборе экономического 
пути, которым должна дальше идти Россия, практически вообще ничего не говорится. 

Это мы видим на примере обсуждения пенсионной реформы — правительство и 
чиновники, по сути, самоустранились и не организовали эффективного диалога с народом по 
этой теме. В результате президенту пришлось лично браться за этот вопрос и выступать со 
специальным обращением. Да, острота несколько спала, однако нельзя же президентом все 
время затыкать неспособность и неумение правительства эффективно исполнять стоящие 
перед ним задачи. 

 В результате у людей выработался стойкий иммунитет к Украине и другим внешним 
темам и острый запрос на внутреннюю проблематику. Казалось бы, чиновникам стоит 
поддержать этот тренд в информационном плане и действительно приступить к решению 
наиболее актуальных проблем. Однако вместо этого они пытаются выслужиться перед 
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президентом и любыми способами показать, что ситуация якобы под контролем. Однако то 
тут, то там прорывает, и эти дыры одними голыми заявлениями чиновников не заделать. 

В результате кризис управления экономикой приводит к политическому кризису. Что мы и 
увидели 2 сентября на прошедших по всей стране акциях протеста против повышения 
пенсионного возраста, рефреном которых стали лозунги против политики «либерал-
экономистов», Центробанка и налоговиков. 

А что наши чиновники? А они и в ус не дуют. Так, 4 сентября на пресс-конференции в 
рамках проходящего в Сочи Глобального форума Альянса за финансовую доступность глава 
российского ЦБ Эльвира Набиуллина высказалась на тему перспектив денежно-кредитной 
политики, фактически анонсировав повышение ключевой ставки ЦБ — стоимости кредитных 
денег. По словам Набиуллиной, приходится учитывать волатильность на мировых 
финансовых рынках, а также ускорение темпов инфляции, в первую очередь в связи с 
внешними обстоятельствами. Примечательно, что слова эти транслировались в 
видеообращении Эльвиры Набиуллиной, личным присутствием банкиров она не почтила, 
потому что в этот момент находится в США, где должна выступить в штаб-квартире МВФ. 

 В связи с такого рода высказываниями, возникает один недоуменный вопрос: если в 
рамках действующей экономической системы мы не можем контролировать «повышенную 
волатильность на мировых финансовых рынках, а также ускорение темпов инфляции, в 
первую очередь в связи с внешними обстоятельствами», то, может, нам надо просто сменить 
эту экономическую систему на ту, которой эти «волатильности» и «внешние факторы» по 
барабану? 

Как можно строить «суверенную демократию» по собственным лекалам и не пытаться 
сделать суверенной базовое — экономику? Это же из басни про лебедя, рака и щуку! В 
системе мобилизационной экономики СССР, например, когда во всем мире был очередной 
экономический кризис, а в США бушевала депрессия, мы спокойно развивались с темпами 
роста ВВП по 10−18% в год и нам были не важны любые все волатильности и внешние 
факторы. 

И если бы Набиуллина действительно думала о стране, то в чем проблема прийти к 
президенту и сказать, что надо менять систему и, в частности, выводить Центробанк из 
Базельской системы, а рубль из бреттон-вудской? Вместо этого повышается ставка, 
ускоряется инфляция, за первые три месяца текущего года из страны уже утекло 17,2 млрд 
долларов, что в 6,3 (!) раза больше, чем за октябрь-декабрь 2017 года. 

Или возьмем тот же «Сбербанк». По итогам первого полугодия «Сбербанк» заработал 
427,5 млрд рублей. Причем прибыль, полученная «Сбербанком», была направлена не на 
инвестиции внутри страны, как это планируют сделать сейчас с крупными российскими 
сырьевыми компаниями, а на выплату астрономических дивидендов акционерам-
нерезидентам, которые контролируют почти половину так называемых «свободных акций» 
крупнейшего госбанка России. 

В результате по решению годового собрания акционеров за 2017 год на эти цели было 
потрачено более 270 млрд рублей, что является абсолютным максимумом. На этом фоне в 
«Сбербанке» идут полномасштабные кадровые сокращения. Только за первое полугодие 
текущего года господин Греф уволил почти 11 тысяч сотрудников в отделениях госбанка по 
всей России. 

То есть, с одной стороны, иностранные собственники российского банка обогатились, а 
сотрудники банка, российские граждане оказались уволенными! Естественно, на таком фоне 
будет проваливаться любая пропаганда о внешних успехах страны — ведь внутри мы идем от 
проблемы к проблеме. 

Честно говоря, наблюдая за действиями экономического насквозь либерального блока 
правительства, создается устойчивое ощущение того, что либералы исподтишка возвращают 
Россию в 90-е и осуществляют ползучую «гайдаризацию» всей российской экономики. 

ИА REGNUM 
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8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 07.09.2018 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 68, 25 ▼ 0, 21 

EUR 79, 37 ▲ 0, 23 
 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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